
 

 

 

 

城戸瑞穂先生の講義は、医学部でも行われ

ました。講義には今年も講師と学生の双方向

講義を可能とするクリッカーが使用され、自

分だけでなく周りのクラスメイトも同じよう

に将来について不安に思っているということ

を知ることができて少し安心したようです。                      

また、ジェンダーギャップや卒業後の進路について考える良いきっかけとな

ったようです。 

【医学部学生の感想(抜粋)】 

＊近頃男女平等が謳われてきて、昔よりかは男

女差別が減った気がするが、やはり無意識に

男性と女性を差別してしまう部分が私自身を

含めてまだ残っていることがよくわかった。

将来医師になり、結婚や出産を経験すると

き、男女ともにスムーズに育児休暇がとれ、

仕事に復帰できる環境が整ってほしいと思った。 

＊欧米では予想以上に女性の社会進出が進んでいて驚きました。 

＊技術をしっかり手にした女性が仕事をやめてしまうのは大きな痛手であり、互い

に違いを認め合いながら生きていくことが大切と思った。 

＊「無意識」の中で、「女性だから」というの

を文頭において、考えたり発言したりしてしま

っている自分がいるのではないかと考えるいい

時間になった。自分の中の「無意識のバイア

ス」を意識化していくことに努めていきたいと

感じた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きらめきプロジェクト発足から 9年間、

プロジェクトの歯科部門統括責任者として 

ご尽力頂いた城戸瑞穂先生を佐賀大学よりお

招きし、キャリア・ジェンダーに関する講義

が行われました。 

 

【歯学部学生の感想(抜粋)】 

＊九州大学の歯学部に入学して１年が経ち、２年

生になってようやく専門の授業を多く受けるよ

うになった。なかなか私自身の将来について考

えることが出来ないこの時期に、城戸先生の講義を受けることが出来て良かっ

た。城戸先生の話を聞いて、周りの人の評価でやりがいを得ながらやっていく

研究を将来やってみたいなと感じた。 

＊講義の中で学生がリアルタイムにアンケートに答えた場面で、将来結婚（出

産？）した際に仕事を常勤にするかといった問に対する男女の問いには顕著な

差があった。男性に比べて女性は非常勤もしくはパートナーに任せるといった

回答が多かった。男性の中にも女性の中にもいまだに女性は結婚又は出産後に

家にいるものという固定観念がある、ということこそが事実ではないだろう

か。私も将来実家の歯科医院を継ぐ際は女性の視点をしっかりと

取り入れようと考える良い機会になった。 
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2018 年６月（隔月発行予定） 

日時  

対象 医学部 2年生 128 名 

講師 佐賀大学医学部医学科 

生体構造機能学講座 

組織・神経解剖学分野・教授 

城戸 瑞穂先生 

日時  

対象 歯学部 2年生 

講師 佐賀大学医学部医学科 

生体構造機能学講座 

組織・神経解剖学分野・教授 

城戸 瑞穂先生 

医学部でキャリア・ジェンダーに関する 
講義が行われました 

 

歯学部でキャリア・ジェンダーに関する 
講義が行われました 

 



 

 

 

 

きらめきプロジェクト第９回学生交流会 

先輩医師・歯科医師のお話を聴き 

将来を考えるきっかけになって 

いれば幸いです。 

おいしいランチボックスは 

今年も好評でした♪ 

【医学学生交流会】 

日時：平成 30 年 4 月 26 日（木）12：00～13：00 

場所：基礎研究Ａ棟 第一講義室 

講師：西坂 麻里 先生 

（きらめきプロジェクト所属 循環器内科 特任講師） 

「持ってて良かった医師免許 

         あって良かった海外経験」 

【歯学学生交流会】 

日時：平成 30 年 4 月 11 日（水）12：00～13：00 

場所：プレハブ２階セミナー室 

講師：桑鶴 利香 先生 

   （きらめきプロジェクト所属 義歯補綴科 特任講師） 

「歯科医師として働き続けるためのライフプランニング」 

【交流懇親会】 

日時：平成 30 年 4 月 26 日（木）16：30～ 

場所：総合研究棟１Ｆ サイエンスカフェ 

・女性なので半分仕事との両立はあきらめていたが何とかなる気がした。 

・アイデンティティは自分で獲得するものだというお話を聞いてこれから努力

しようと思いました。 

・自身の職だけでなく家族との関わりでも生活をにぎやかにしているというお

話を聞けて良かった。 

・今まで将来のことが全然想像つかなかったので、実際に働く女性の歯科医師さ

んのライフプラン、お金の話などを聞けてとても参考になりました。 

・自分のライフプランを考えたことがなかったのですが、この交流会を機にたく

さんのデータを得て考えようと思えるようになりました。 
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